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Le bulletin communal





C h e r s  a d m i n i s t r é s ,

U n e  n o u v e l l e  a n n é e  d é b u t e ,  c ’ e s t  l ’ o c c a s i o n
d e  v o u s  p r é s e n t e r  l a  r é t r o s p e c t i v e  d e  l ’ a n n é e  2 0 2 2 .
P a r  v a g u e s  s u c c e s s i v e s ,  l a  c o v i d  1 9  e s t  t o u j o u r s  p r é s e n t ,
m a i s  l e  p i c  d e  l a  c r i s e  s a n i t a i r e  e s t  m a i n t e n a n t  d e r r i è r e
n o u s ,  n o u s  p e r m e t t a n t  d e  r e t r o u v e r  u n e  v i e  p r e s q u e  n o r m a l e .
E n  2 0 2 2 ,  n o t r e  f ê t e  v o t i v e  a  p u  a v o i r  l i e u  a p r è s  2  a n s
d e  p r i v a t i o n  e t  f û t  u n  v r a i  s u c c è s ,  b r a v o  l e  c o m i t é  d e s  f ê t e s .
N o u s  s o m m e s  m a i n t e n a n t  c o n f r o n t é s  à  u n e  c r i s e
é c o n o m i q u e ,  o b l i g e a n t  n o t r e  c o l l e c t i v i t é  à  a d a p t e r  s a  g e s t i o n
t o u t  e n  c o n t i n u a n t  u n  d é v e l o p p e m e n t  r a t i o n n e l  d e  n o t r e
v i l l a g e .
R e s t o n s  p o s i t i f s  e t  n o u s  t r a v e r s e r o n s  e n s e m b l e  c e t t e
n o u v e l l e  c r i s e .
J e  p r o f i t e  d e  c e  b u l l e t i n  p o u r  p r é s e n t e r  à  c h a c u n e  e t  c h a c u n
d ’ e n t r e  v o u s ,  a u  n o m  d e  t o u t e  l ’ é q u i p e  m u n i c i p a l e ,  n o s
m e i l l e u r s  v œ u x  p o u r  c e t t e  n o u v e l l e  a n n é e .
J e  r e m e r c i e  t o u t e s  l e s  p e r s o n n e s  q u i  o n t  c o n t r i b u é  à  l a
r é a l i s a t i o n  d e  c e  b u l l e t i n .
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Les différents travaux

A U  C O N S E I L  M U N I C I P A L

Avant

Après

Les logements communaux

En 2022, les appartements situés au "château" ont été
rénovés.
Les fenêtres du logement T4 au-dessus de la Mairie
et la porte du logement au-dessus du foyer
des jeunes ont été changées.
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Les différents travaux

A U  C O N S E I L  M U N I C I P A L

La  porte de l'église  de Saint-André a été restaurée
et repeinte par notre nouvel employé communal
Jean-François Gineste.

La croix de l'Oratoire  a été volée en février 2022 (photo sous la neige).
Une nouvelle croix vient d'être scellée par Mr Dega Fernand et Mr Portes Francis.
Cette nouvelle croix a été offerte par Mr Dega Fernand.

2



L'atelier municipal

A U  C O N S E I L  M U N I C I P A L
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L'achat par la commune du Pub Le St André a été signé le 19

juillet 2022.

Cet établissement a été donné en gérance à Christian Lentz et

un bail commercial de 9 ans ferme a été signé.

Afin de financer ce projet, le Conseil Municipal a sollicité des

subventions auprès de l’Etat, de la Région et du Département

et arrêté les modalités de financement.

Le coût de l’opération s'élève à 285 000€ dont 50 000€ de

travaux.

Les subventions ont été sollicitées au près de:

-L'Etat : 25 % (DETR)  soit 71 250 € 

-La Région : 28.07 % soit 80 000 € 

-Le Département : 20 % soit  57 000 € 

Il reste à la commune à autofinancer 26,93%.

Dans ce lieu sympathique et convivial,  ce café culturel , bar et

brocante, il est possible de boire un verre, manger et écouter

de la musique (soirée concert).Une salle de jeux est également

mise à disposition: billard, jeux fléchettes et jeux de société....

Il emploie actuellement trois personnes: deux personnes en

cuisine et une personne en salle (service).

En 2022, le Pub le St André a été recommandé par le guide "Le

Petit Futé".

A U  C O N S E I L  M U N I C I P A L
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Le St André



Le mouvement du personnel

Grégory Fiol 
En février 2022,  Mr Grégory Fiol n'a pas souhaité renouveler son contrat.

Il s'est installé à Savignac (12) en tant que artisan plombier.

Grégory Fiol a été très apprécié. Nous lui souhaitons plein de réussite dans

son nouveau travail. 

A U  C O N S E I L  M U N I C I P A L

Jean-François Gineste
En mars 2022, Mr Jean-François Gineste a intégré le personnel communal. 

Son travail est polyvalent: entretien, rénovation, espaces verts...

Originaire de Maleville,56 ans, il était auparavant artisan dans le bâtiment

et il fait preuve d'ingéniosité.

TRAVAUX PREVUS OU EN ETUDE POUR 2023
 

Columbarium au cimetière de Béteille
Plan d'Urbanisme Intercommunal

Rénovation logement T4 et T5  (ancienne école Béteille)
Renouvellement cureuse de fossé

Etude de la viabilisation d'un terrain à St-André ( à l'Oratoire) pour lotir 7 à 8 lots 
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L'A.L.S.H. Laudinie à La Fouillade reçoit des enfants sur toutes les vacances scolaires (hors Noël).

Cet accueil est déclaré et reconnu par la D.D.C.S.P.P., donc soumis à une réglementation stricte, tant au

niveau des moyens humains que matériels et dépositaire d’un projet éducatif et pédagogique évolutif. En

ce sens il est à différencier d’une simple garderie.

Depuis mars 2021 Laudinie élargit son accueil aux mercredis en période scolaire, encadré par Léa

Constans.

Léa propose tous les mercredis matins une activité créative, les après-midis

sont partagées entre la sieste des plus petits et les activités physiques pour

les plus grands.

Laudinie et l’A.S.C.B.R. étant étroitement liés,il est proposé aux familles,

dans le cadre de ces mercredis d’amener et de récupérer les enfants sur

le lieu de leur éventuelle activité pratiquée au sein de l’A.S.C.B.R.Comme

pour les vacances scolaires cet accueil est possible à la demi-journée 

(matin ou après-midi), à la journée, avec ou sans repas et en lien ou non

avec l’A.S.C.B.R.Les tarifs sont dépendants du quotient familial et un  justificatif

de domicile sera demandé.

Pour tous renseignements complémentaires ou inscriptions, contactez le 07 72 55 33 06 ou

alshlaudinie@gmail.com

L'ADMR a un besoin financier de 26 000€. Elle sollicite les communes de l’ancien canton de Najac. Après

discussion entre les Maires des communes concernées, il est proposé de participer à hauteur de 1€ par

habitant, soit 460€ pour la commune.

Le Conseil Municipal décide de verser cette aide à l’ADMR de Najac.

Vingt enfants de la commune participent aux activités mises en place par l’ASCBR.

Les communes de l’ancienne Communauté de Communes de Najac ont pris le relais concernant le

versement de la subvention à l’ASCBR.L’appel à participation est relancé comme pour les précédentes

années sur 8000€ avec répartition par commune au prorata des enfants participants.La demande de

participation s’élève pour 2022 à 2581€ pour la commune.

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal décide de verser  cette aide à la commune de La Fouillade

en compensation de la subvention versée à l’ASCBR.

Une subvention à l'ADMR et à l'ASCBR 

A U  C O N S E I L  M U N I C I P A L
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Le centre de Laudinie 



L'effectif de l’école pour cette rentrée scolaire est de 23

élèves en septembre 2022.

Coté organisation :

Mme BATHELEMY Véronique en charge de la direction 

et de l’enseignement de tous les niveaux.

L’équipe encadrante n’a quant à elle pas changé. La maîtresse est secondée pas les 2 ATSEM, Mme

GUYOT Carine qui est présente le matin et à la cantine et Mme TOURETTE Laure à partir de 12h

jusqu’au soir.

Une garderie est assurée le matin de 8h à 8h50 avant l’entrée en classe ainsi que le soir de 16h30 à 18H.

La cantine fonctionne tous les midis, les repas sont préparés par un traiteur de Lunac, livrés à la

cantine et réchauffés sur place, le service est assuré par les 2 ATSEM.

Côté sortie et action pédagogique :

Au programme de cette année :

- Séances sportives pour les élèves du CP au CM2 dans le cadre du programme Foot à l’école,

programme proposé et financé par le F.F.F, mais également des séances piscines à Villefranche de

Rouergue

- Séances culturelles avec un intervenant de l’association Ad’occ pour l’apprentissage de l’occitan.

- Spectacle musical à Najac.

- Et le tant attendu voyage scolaire, 3 jours en direction de Saint Sernin sur Rance.

Nous souhaitons une bonne année scolaire à nos élèves, à l’enseignante et au personnel encadrant.

A U  C O N S E I L  M U N I C I P A L
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La vie scolaire





Monsieur le Maire propose au Conseil Municipal d'actualiser le montant de la redevence assainissement

collectif.

La redevence assainissement collectif sur la commune de 2022 a été augmenté de 0€10 centimes par m3

pour se mettre en conformité au modalité de calcul.

Il est précisé les modalités de calcul en vigueur :

-l’art R2224-19-2 du Code Général des collectivités territoriales et notamment l’arrêté du 6 août 2007

prévoit que la part de la facture non proportionnelle au volume d’eau consommé est plafonnée à 40% du

coût du service pour une consommation d’eau de 120 mètres cubes.

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal décide de reconduire le même calcul de la redevance et dans

les mêmes formes, à savoir :

- cette redevance sera perçue sur les usagers raccordés ou raccordables.

- elle sera recouvrée dans les 2ème ou 3ème trimestre.

- elle sera calculée sur un abonnement forfaitaire annuel de 60 euros auquel s’ajouteront 0,62 euros par m3

(au lieu de 0.52€-tarif applicable sur la consommation 2022) (+la redevance de modernisation des réseaux

reversée à l’agence Adour Garonne actuellement de 0.25€ par m3) d’eau consommée l’année précédente.

Ce tarif sera appliqué sur la prochaine consommation, à savoir celle de 2023, facturée en 2024.

L'assainissement collectif
Actualisation du montant de la redevence

Le busage de fossé
Sur le domaine de la voie publique, les demandes de

particuliers concernant le busage d'un fossé pour améliorer

l'accès des habitations ou d'un terrain ou des parcelles

agricoles  sont soumises à autorisation de voirie.

Le demandeur aura à sa charge les matériaux: les  buses, les  

têtes de buse...

La préparation du fossé avant pose, pose des buses est à la

charge de la commune.

L'accès busé d'une habitation ou d'un terrain ou d'une

parcelle agricole  qui est bouché et d'où l'eau s'écoule sur

la route, doit être débouché par le propriétaire.

B L O C - N O T E S
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Ce guichet unique permet aux usagers d'obtenir des informations, un accompagnement aux

démarches administratives(déclaration de revenus, renouvellement des papiers d'identité,

carte grise...), un accompagnement numérique, une aide au démarches en ligne...Il est

possible de solliciter les sercices de l'état: direction des finances publiques,la poste, pôle

emploi, Caf, MSA, CPAM, assurance retraite...

Deux agents dont un de la communauté de communes et un de la MSA, spécifiquement

formés pour répondre aux sollicitations dans les différents domaines, assurent l'accueil des

usagers deux jours par semaine à la Mairie de La Fouillade.

Un guichet unique pour
 les services publics

 de proximité

Suite à une demande de certains habitants et

conseillers municipaux , la vitesse est limitée à

30 km/h sur la route de l'Oratoire ainsi que

dans les villages de Laval et Béteille.

Nous vous rappelons que le village de Saint-

André-de-Najac et La Borie-du-Rouergue sont

déjà  limités à 30 km/h.

Pensez  aux enfants, aux personnes

âgés et aux animaux.  Ralentissez . 

L'instalation de
panneaux 30 km/h

B L O C - N O T E S

Permanences le jeudi et le vendredi
au rez-de-chaussée de la Mairie de La Fouillade

 
8h30 à 12h00

13h30 à 17 h00
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B L O C - N O T E S

La nouvelle règlementation du système de collecte des ordures ménagères a été décidée pour maîtriser le coût de

ramassage dût aux diversses  hausses des taxes du traitement.

La mise en fonctionnement des colonnes est prévue pour la fin 2023.

267 points, identifiés en concertation avec chaque Mairie, seront répartis sur l'ensemble du territoire de Ouest

Aveyron Communauté. Vous pourrez vous rendre sur n'importe quel éco-point pour effectuer vos dépôts.

Un cabas sera distribué à chaque foyer.En remplacement des sacs jaunes, ce cabas permettra de déposer en vrac votre

tri sélectif (carton, papier....).

Des réunions d'informations seront prévues en 2023 afin de présenter le mode de fonctionnement des éco-points et le

matériel de collecte.

Il a été important pour nous de bien répartir

les quatres "éco-points" de collecte des

ordures ménagères sur la commune.

Les colonnes de conteneurs seront à Laval

(place du village), à Roussijac (parking ligne

droite D922) , à l'Oratoire (terrain bâtiment

commmunal) et à La Sagette ( en bordure de

la D922).
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Les ordures ménagères



Depuis le 19 octobre 2022, le portail citoyen, du site internet, a été développé.

Le portail citoyen permet aux administrés l'accès en ligne à un ensemble de services afin de simplifier les

démarches administratives. Une démarche peut ainsi être liée à un site externe (ex : service-public.fr) ou

au site officiel de la commune ( ETAT CIVIL pour les demandes d'actes, FAMILLE ET QUOTIDIEN pour

l'inscription au registre des personnes fragiles, PROFESSIONNELS ET ASSOCIATIONS pour inscription ou

modification dans l'annuaire, DECLARATIONS ET AUTORISATIONS pour le signalement d'un incident sur

l'espace public ou une déclaration de panne éclairage public).

Les démarches liées au site de la commune seront directement traitées par la Mairie.

Le site officiel de la commune s'est enrichi

B L O C - N O T E S

Le bureau de la Cuma  a changé: le président est Mr Pascal Falipou, le trésorier est Mr Romain Déléris    

et le secrétaire Mr Bastien Vergnes.

Les adhérents de la Cuma de Saint-André doivent envoyer les paiements ou les factures à Mr Romain

Déléris 792 route de béteille 12270 Saint-André-de-Najac.
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Constituée de l’ensemble des parents d’élèves de l’école du village dont le rôle est de

défendre les intérêts moraux et matériels communs aux parents d’élèves, l’association

est avant tout une équipe de parents bénévoles qui participent concrètement à

l’animation de l’école et à la vie du village.

Au sein de l’école, l’APE a pour but d’assurer la participation financière des sorties

scolaires et des animations diverses. Ouvertes à toutes et tous ces manifestations sont

le lieu de rencontres et d’échanges intergénérationnelles et intercommunales.

Après une première vente de chocolats pour Pâques en 2021, l ’APE a renouvelé

l’opération pour ce Noël. Les chocolats confectionnés par la chocolaterie du Nouveau

Monde de Najac, vont ravir petits et grands, une jolie réussite, pour laquelle nous

remercions les participants.

Comme chaque année, l’APE apporte sa petite contribution financière pour le repas

annuel organisé en faveur du Téléthon.

En juin, l’association a organisé pour les enfants de l’école une matinée à la ferme

équestre de Val Vacances située à Najac. Cette matinée s’est prolongée par un pique-

nique et une après-midi jeux au bord du Viaur pour fêter la fin de l'année scolaire.

Les projets à venir: pour cette année 2023, l’APE organise une nouvelle animation : un

repas convivial et familial le dimanche 12 février à partir de 11h30 à la salle des fêtes de

Saint André de Najac.

L ' A C T U A L I T É  D E S  A S S O C I A T I O N S

L’APE convie grands et petits pour un moment de partage et de

convivialité autour d’un repas concocté par les parents de l’association,

ponctué de quelques surprises…

Les bénéfices de ce repas permettront de participer au financement du

voyage scolaire prévu au moins de juin.

Nous vous attendons nombreux !

Pour réserver, avant le 27 janvier 2023, rien de plus simple, appelez-nous

au 06 76 30 93 75 ou au 06 01 77 59 05, par mail à l’adresse

st.andre.ape@gmail.com

Le repas peut être pris sur place ou à emporter !

Pour la suite de l’année, l’APE réfléchis également à organiser d’autres

animations au printemps prochain comme la préparation d’une kermesse

… A suivre !

Les parents de l’association remercient chaleureusement toutes celles et

ceux qui participent de près ou de loin à la réalisation des projets et

manifestations.En espérant vous voir nombreux à notre prochain rendez-

vous, adissiatz. 12

L'association des parents d'élèves (APE)



Cette année la fête s’est déroulée le week-end du 4-5-6 et 7 août.

La fête a commencé dès le jeudi soir avec un concert au pub le St

André. Elle s’est poursuivie le vendredi soir sur la place du village

avec une soirée saucisses-frites animée par Gratt’dela’Patt’. Le

samedi après une après-midi ball-trap, la soirée fut animée par le

groupe Carré d’As avec une possibilité de se restaurer sur place. Les

festivités du dimanche ont débuté par le traditionnel déjeuner aux

tripous au Relais Mont le Viaur, suivi du dépôt de gerbe au

monument aux morts. Le comité des fêtes a invité les habitants de la

commune à l’habituel apéritif offert. L’après-midi se déroula avec un

tournoi de pétanque en doublette. Le week-end de festivités s’est

terminé avec l’incontournable repas aligot, veau d’Aveyron, animé par

le groupe Carré d’As.

Après deux ans d’absence le comité des fêtes tient à remercier toutes

les personnes qui ont contribué à la réussite de cette édition 2022.

Nous vous souhaitons une bonne et heureuse année 2023 et vous

donnons rendez-vous le week-end du 4-5-6 août 2023.
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L ' A C T U A L I T É  D E S  A S S O C I A T I O N S

Composition du bureau :

- Co-présidents : Adrien Falipou et

Chloé Balard

- Trésoriers : Alexis Dega et Flavien

Puechberty

- Secrétaires : Lisa Falipou et Tristan

Bosc

Le comité des fêtes
©  S Y L V I E  B O S C





Le club de GV a repris ses cours avec Marie-France en

octobre, après avoir fêté ses 32 ans d’existence au mois

de juin avec un repas au Restaurant Mont le Viaur .

Merci à Christine et Sébastien qui nous ont servi un

menu digne de cet événement !

Année après année, le groupe évolue, se renouvelle,

toujours fidèle aux valeurs de la Gymnastique

Volontaire : convivialité et bonne humeur .

C’est avec ce même esprit d’enthousiasme et de

dynamisme , de solidarité et de fraternité , que les

adhérents se retrouvent dans toutes les activités

proposées dans la commune.

Ainsi , des liens se créent , la communication s’installe ,

et la vie du village se déroule …

Composition du bureau :

Présidente : Aurore Déléris

Secrétaire : Ginette Matha

Trésorière : Annie Lagarrigue

La gymnastique
volontaire

L ' A C T U A L I T É  D E S  A S S O C I A T I O N S

Marie France prof de GV
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Après 2021 qui fut une année de transition à la suite de la dure période du Covid, 2022 a marqué pour

notre association le retour normal de nos activités. Si l ’on compare aux années post Covid l’année 2022 a

même été l’année où nous avons développé le plus d’animation. 

Ainsi les adhérents du FIL ANDREEN se sont retrouvés après la traditionnelle Assemblée Générale tenue le

samedi 26 mars autour de 6 repas, ont participé à 4 sorties et 2 après-midis pétanque. Soit 10 journées qui

nous ont réunis autour de ces activités.

Le 26 mars, c’est un cassoulet préparé par Rémy Simon de l’Oustal del Barry qui a conclu notre Assemblée

générale.

Le 14 avril direction Sète pour la fête des traditions maritimes.

Le 14 mai nous avons réveillé nos papilles devant un super repas chez “le pape du Canard” Jacques

CARLES.

Le 1 juin direction Rodez pour une visite guidée du Musée Pierre Soulages de notoriété internationale qui

nous a quitté il y a peu. Après avoir apprécié les œuvres de Pierre Soulages direction la Ferle Auberge de

Saint Hubert pour un bon déjeuner et une visite en roulotte du parc animalier des cerfs.

Le 24 juin c’est une partie de pétanque qui nous rassemble par une belle après-midi ensoleillée. Arbitrée

par le meilleur arbitre du pays André LOUPIAS, Loulou pour nous tous, c'est dans la joie et la bonne

L ' A C T U A L I T É  D E S  A S S O C I A T I O N S

H E U R E U X  D ' Ê T R E  E N S E M B L E
A U  F I L  A N D R E E N

humeur que chacune et chacun a lancé sa boule. Ici pas de

maîtrise. Simplement l’amusement. Le soir nous nous

sommes tous retrouvés à l’Oustal del Barry pour partager

un autre moment de convivialité.

Après des vacances bien méritées nous avons repris nos

activités le 2 septembre à nouveau par notre sport préféré :

la pétanque avec toujours la même bonne humeur et la

même joie d’être ensemble. Et le soir direction le

restaurant Le Belle Rive où nous avons partagé le très bon

repas que nous avait préparé Jacques Mazière. 

Le Fil Andréen
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Le 14 septembre, direction Castres pour visiter le village de Hautpoul , vestige cathare surplombant

Mazamet. Ensuite pour ceux qui le souhaitaient traverser de la passerelle de Mazamet à 70 mètres au-

dessus du sol avec une vue exceptionnelle sur la vallée de l’Arnette. Et pour nous remettre de nos

émotions repas dans un bon restaurant de Castres avec ensuite la découverte de la ville, de son histoire et

de ses monuments. 

Le 24 septembre rendez-vous à la salle des fêtes 

pour déguster un bon couscous préparé par Paton

et pour la première fois une animation musicale 

avec Karalin,” La Note vagabonde pour chanter et

danser. Pour un essai, ce fut un succès qui ne

demande qu'à se renouveler. 

Du 27 au 30 septembre Voyage de l’Amitié. Mais 

pas le temps de souffler que 3 jours après nous

prenions le car de Ruban Bleu pour le voyage de 

l’Amitié qui cette année nous a conduit durant 3 

jours au cœur du golfe de St Tropez au village 

vacances des Issambres. Fréjus, Cannes, St Tropez

les îles Ste-Marguerite n'ont plus de secret pour nous. Nous avons admiré La corniche d’Esterel et

découvert la verrerie de Biot créée en 1956, le verre bullé. Sans oublier les soirées animées par un

orchestre régional.

Sur le chemin de retour, c’est la ville d’Arles riche d’histoire et de culture qui a retenu toute notre

attention.

L ' A C T U A L I T É  D E S  A S S O C I A T I O N S

Président : José CECCARELLI
Vice-Présidente: Annie LAGARRIGUE
Secrétaire : Anne-Marie MEDAL
Trésorière : Françoise THIEFFRY
Administratrices : Moïsette MEDAL, Hélène
HIBERT, Suzy SAUREL
Administrateurs : René LE GLOANNEC,
Christian DA COSTA, Jean-Pierre FONTANEL
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Le 11 novembre après avoir rendu hommage aux anciens 

combattants et tous les morts pour la France et assisté au 

vin d’honneur offert par la municipalité, nous avons pris

la route pour rejoindre le Restaurant “LE RACANEL” à Rignac 

où un succulent stockfisch nous attendait.

Voilà retracer les moments conviviaux de partage et d’amitié

que le FIL ANDREEN a su créer  en 2022.

Notre but nous le pensons a été encore un fois atteint : à 

savoir : entretenir ce lien social, discuter, se distraire, échanger

voire créer des liens d’amitiés et partager des moments

sympathiques.

Malgré notre travail et notre volonté, nous assistons comme

beaucoup d’associations de notre type à un léger tassement 

au niveau de nos adhérents. Le site info-séniors s’interroge 

également sur la cause de ce constat. Certes la Covid est passée

par là et a favorisé le retour sur soi et l’isolement. Notre objectif

est donc de repenser et de toujours être le plus créatif possible dans nos activités. Il en a été ainsi avec la

formation à l’informatique, de la création de notre page internet et Facebook qui nous reste à améliorer.

De proposer peut-être davantage de rencontres avec des repas ou des sorties, éventuellement des aides

que nous pourrions apporter dans votre vie quotidienne. Bref être l’association qui crée le lien et la

solidarité comme elle créée l’animation. Mais dans un contexte pas toujours facile, nous pensons que LE

FIL ANDREEN s’en sort plutôt bien pour donner à chacune et chacun de ses adhérents ces moments de

détente et convivialité.

Un grand merci à tous les membres du Bureau pour la réussite de notre projet et un grand merci à vous

les adhérentes et les adhérents pour le faire vivre. 

Le nombre faisant la force n'hésitez pas à venir partager notre aventure. Vous ne serez pas déçu.

L ' A C T U A L I T É  D E S  A S S O C I A T I O N S
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Saison 2022-2023

Nouveau bureau :

Président : Falipou Pascal

Vice Président: Guyot Grégory

Trésorier : Bertrand Dominique

Trésorier adjoint: Castelnau Pascal

Secrétaire : Franques Dominique

Secrétaire adjoint: Puechberty Philippe

 

 

PLAN DE CHASSE GROS GIBIER:

3 cervidés

58 chevreuils

PETIT GIBIER

40 bracelets lièvre ont été distribués

Au 31 décembre 2022, nous avons pélévé 30 chevreuils, 1 cervidé "biche" et 80 sangliers : record

depuis la création de la société de chasse et "c'est pas fini".

Nous avons enregistré 47 cartes pour la saison 2022-2023 de nombreux invités se rajoutent à la

liste.

Cette année le repas annuel change de principe. Un repas aura lieu à la fin de la saison à la cabane

de la chasse (à Béteille). La date sera communiquée par voix de presse. Nous comptons sur vous.

Une pensée toute particulière à nos trois amis chasseurs décédés: Claude Bertrand, Jacques

Cayssial et Francis Portes.

La société de chasse "Diane Saint Andréenne"

L ' A C T U A L I T É  D E S  A S S O C I A T I O N S
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L'association Notre Dame de Laval continue de veiller sur la chapelle,sur ses œuvres d'art,et à la
faire vivre en accueillant touristes et pèlerins.
Aux 40 membres cotisants qui nous soutiennent fidèlement, se sont ajoutés 4 bénévoles qui ,
chacun avec leurs moyens,vont aider l'équipe.
    - Christine Chambéry, habitante de la Rivière.
    - Thomas Nivet et sa famille qui habitent la maison Gaillac à Laval
    - Didier Couffignal, jeune retraité habitant la Borie,et Anne Marie de Carmaux.
Au printemps 2022, les travaux des 2 toitures terminés,la porte réparée et repeinte, c'est une
cure de jeunesse avant l'été 2023 ou nous fêterons les 30 ans de la restauration générale.
Le 5 janvier 2022,nous avons accueilli Monsieur Fau, le conservateur des antiquités et des objets
d'art de L'Aveyron. Il a contrôlé l'état des 3 retables.
État plutôt rassurant quant à la crainte des attaques des insectes du bois. Il a aussi examiné les
objets du culte qui peuvent avoir une valeur patrimoniale. C'était pour lui, la première visite
dans la chapelle.
Pendant l'été, les visites de la chapelle ont été aussi 
nombreuses. Après le week-end du patrimoine, nous avons
participé,pour la première fois, à la journée "octobre rose",
organisée par 2 associations de Lagarde-Viaur et de Saint
Christophe: une très belle après-midi ensoleillée,avec plus de
50 marcheurs accueillis pour le goûter et pour la visite de la 
chapelle.
L'année 2022 se terminera avec l'ouverture pour le circuit des
crèches, les 18 et 28 décembre.
L'année 2023 sera donc importante pour l'association qui
fêtera ses 30 ans d'existence,le 15 août: messe à 10h30 
puis repas convivial où nous nous retrouverons,comme tous 
les 5 ans,sous les grands arbres de Laval.
L'association vous souhaite à toutes et à tous une très bonne
année 2023, dans la sérénité.
 

Le conseil d'administration et le bureau de l'Association n'ont

pas changé: Christian Da Costa: président, Denise Littré: 

trésorière, Marie-Thérèse Andrieu: secrétaire.
 

 

 

Notre Dame de Laval
par Marie-Thérèse Andrieu

L ' A C T U A L I T É  D E S  A S S O C I A T I O N S
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TELETHON 2022 REUSSI !

Depuis 2019, à cause du Covid, le repas TELETHON

n'avait pas pu avoir lieu à st André-de-Najac.

Celui-ci a eu lieu dimanche 20 novembre 2022 et la salle

des fêtes de St-André était pleine.

De nombreux bénévoles ont répondu présents et la

plupart des  associations de la commune ont apporté

leur contribution pour ce repas. Ce repas a été possible

grâce aux dons bien sûr du principal ingrédient le

sanglier mais aussi des toasts, du kir, des légumes pour

la soupe et le civet, des gâteaux, du vin rouge, rosé et

doux, du café, du fromage et du pain.

La préparation du civet de sanglier s'est faite à l'Herm

avec Colette aux commandes assistée de Lily, Anne et

Moïsette. La soupe sous la direction de Christian s'est

faite avec la participation à l'épluchage de nombreuses

dames, la mise en place de la salle la veille a mobilisé de

nombreux bénévoles.

Le repas s'est bien passé et a permis de récolter 1688

euros qu'Anne-Marie Medal, déléguée communale a

remis au délégué du pays najacois Jean-Yves PAUGAN

qui l'a reversé entièrement au Téléthon. Un grand Merci

à tous !

L ' A C T U A L I T É  D E S  A S S O C I A T I O N S

20



Pernou Renée épouse Miquel le 25 décembre 2022

Portes Francis le 14 décembre 2022

Coustillères Eva épouse Dutaur le 26 novembre 2022

Arnal Henriette le 30 octobre 2022

Couffin Yvette épouse Portes  le 26 octobre 2022

Couffignal Huguette épouse Cibal le 16 octobre 2022

Moulergue Bernard le 27 septembre 2022

Cluzel Andrée épouse Soave le 01 septembre 2022

Gallinas Pierre le 21 mai 2022

Vidal Michel le 11 avril 2022

Hugounet Raymond le 13 mars 2022

L'état civil
Décès (personnes né(e)s, ayant vécu(e)s, résident(e)s)

L A  V I E  D E  L A  C O M M U N E

Installation et nouveaux services

21



L A  V I E  D E  L A  C O M M U N E

Un peu d'histoire

Déléris Joël, Miquel Charles, Rey Gilbert , Puechberty Robert, Gasquet Yves, Kubeck Gilbert
                                                                                                                                                                                                                Andrieu André

Déléris Jean,Tranier Mimi,Loupias Alice,Bosc Odile,Loupias Jacqueline,Gasquet Arlette,Blanc Simone,Coustillères Paulette, Albert Bernard 
Rey Andrée,Blanc Michelle, Alcouffe Hervé, Bosc André, Kubeck Jeannette, Gayard Yolande, Loupias Marie-Thérèse, Puechberty Simone, Pilot André, Trézières Francis, Kubeck Georges

Sur la photo n°1, la génération 1930-1940 à l'école de Béteille.
Sur la photo n°2, leurs enfants. Nos quinquas, nés en 1960-1970. C'est la dernière génération à l'école
de béteille, avant sa fermeture définitive en 1981.

Marie Thérèse ANDRIEU

Déléris Aurore (institutrice)
Pezet Régine, Castelnau Nadine, Durand Régine, Gobel Joseph, Pezet Marise, Miquel Nathalie, Puechberty Eric

Bosc Jean-luc, Castelnau Pascal, Andrieu Marc, Durand Christine,Falipou Pascal, Riquier Christophe, Miquel Sophie, Puechberty Philippe
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Comme beaucoup d’associations, la Grange aux Chansons a subi la crise du covid.

L’année 2022 a très mal commencé, car tous les concerts programmés sur le 1er semestre ont dû être annulés

(hospitalisation).

Le 11 Septembre c’est enfin la réouverture de la Grange aux Chansons avec la 2 ème édition du Festival Les Curieuses

Musicales.

L’auteure, compositrice, interprète lotoise, JOCE Ballerat avec en invités le duo Belisama composé de Camille

Calvayrac, violoniste et Benjamin Barria, pianiste nous ont présenté leurs dernières créations en première partie.

Joce quant à elle nous a interprété les morceaux de son dernier album« Multas Vitas » et indépendamment des

reprises d’auteurs classiques et contemporains tel que Barbara et Brassens.

Le public a particulièrement apprécié la poésie, la belle voix et le dynamisme de Joce.

Mais le nombre de spectateurs présents prouve que la crise dûe au covid n’incite pas à sortir de chez soi.

Si ce concert fut la reprise musicale pour la Grange aux Chansons, c’est le 23 Septembre qu’a eu lieu le deuxième.

Les invités de ce Dimanche après-midi étaient le groupe « Les Tanneurs » composé de Christian Defenin (guitare et

chant), Jean Marc Toureille dit Pompilius (harmonica) et Jean Marc Alvado (basse). Ces trois artistes ont eu l’honneur

de jouer avec Michaël Jones, Dick Rivers, Wanda Jackson et Francis Cabrel.Ils ont revisité les classiques du Rock, de

la Country et du Blues. Avec eux il y a eu Chuck Berry, Elvis Presley, Bob Dylan, Johnny Cash, les Stones et tous les

rockeurs des années 50.

Ce fut un merveilleux concert (ils ont mis le feu) malgré encore une fois un nombre de spectateurs restreint.

Grâce à la subvention municipale et les adhésions à l’association le budget a pu être équilibré.

Pour 2023 beaucoup de contacts ont été pris. Les dates ne sont pas encore fixées, mais si tout va bien nous

recevrons :

- Louis Baudel pianiste, interprète pour un concert de chansons françaises : Aznavour, Barbara, Brassens, Brel,

Cabrel, Dassin, Delpech, Ferrat, Guichard, Nougaro et beaucoup d’autres.

- Jean François Louis sosie physique et vocal de Serge Gainsbourg avec son show « de Gainsbourg à Gainsbarre » des

chansons allant du Poinçonneur des Lilas au provocant Love on the Beat.

- Régina Rebecca bien connue des music-halls parisiens, chanteuse, interprète, meneuse de revues pour un concert

de chansons internationales : Barbara Streisand, Shirley Bassey, Whitney Houston, Mylène Farmer, Céline Dion, Edith

Piaf, Dalida...etc

Si le public répond présent d’autres artistes pourront être programmés.

Un grand merci à tous les Saint Andréens et spectateurs des villages environnants qui ont bien voulu venir à La

Grange aux Chansons ; nous vous attendons, avec les artistes, encore plus nombreux pour 2023, afin que la culture

musicale et artistique vive en milieu rural.

L A  V I E  D E  L A  C O M M U N E

 

DIMANCHE 19 MARS 2023

1 5H30

Louis Baudel en concert à la Grange aux Chansons
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La grange aux chansons
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A r t i c l e  L a  D é p ê c h e  d u  5  j u i n  2 0 2 2  d e  A n n e  M a r i e
M é d a l

L e s  c a n a r d s  c o u r e u r s  i n d i e n s  s o n t  d e  g r a n d s
p r é d a t e u r s  d e s  l i m a c e s  e t  a u t r e s  i n s e c t e s .  I l s  s o n t
a u s s i  f r i a n d s  d e  m a u v a i s e s  h e r b e s .
À  l a  C r o i x  G r a n d e ,  d e r r i è r e  l e  R e s t a u r a n t  L e  R e l a i s
M o n t  L e  V i a u r ,  l e  j a r d i n  p a r t a g é  a  p r i s  d e s  c o u l e u r s ,
i l  a  b i e n  c h a n g é  e n  1  a n  !  C o m m e  l e  d i t  l a  P r é s i d e n t e
C a r o l i n e  M a r r o n c l e ,  c e l a  f a i t  p l a i s i r  d e  l e  v o i r  a u s s i
b e a u  a p r è s  s i  p e u  d e  t e m p s  !
C e  t e r r a i n  e s t  m i s  à  d i s p o s i t i o n  p a r  l a  M u n i c i p a l i t é ,
l e s  h a b i t a n t s  d e  l a  c o m m u n e  q u i  l e  s o u h a i t e n t
p e u v e n t  a v o i r  a c c è s  à  u n e  p a r c e l l e  p o u r  f a i r e  l e u r
p o t a g e r ,  s e u l s  l e s  f r a i s  d ’ a d h é s i o n  à  l ’ A s s o c i a t i o n  e t
d e  l ’ e a u  c o n s o m m é e  p o u r  l ’ a r r o s a g e  s o n t  d e m a n d é s .
U n  c o u p l e ,  m o n s i e u r  e t  M a d a m e  B o u r r i d e y s  o n t  f a i t
u n  t r a v a i l  r e m a r q u a b l e  s u r  l e u r s  p a r c e l l e s  e t  a u s s i
s u r  l ’ e n s e m b l e  d u  s i t e  !  U n e  p a r c e l l e  e s t  f a i t e  e n
c o m m u n . S i x  C a n a r d s  C o u r e u r s  o u  C o u r e u r s  I n d i e n s
o n t  p r i s  p l a c e  d a n s  u n  e n c l o s  a u  f o n d  d e s  j a r d i n s  !
C e s  c a n a r d s  s e  r e c o n n a i s s e n t  à  l a  d é m a r c h e
v e r t i c a l e  t o u j o u r s  p r e s s é e ,  l u i  d o n n a n t  l ’ a p p a r e n c e
d ’ u n  p a r a p l u i e  e n  m a r c h e  !
P o u r q u o i  c e  t y p e  d e  c a n a r d s  :  C e  s o n t  d e s  g r a n d s
c h a s s e u r s  d e  l i m a c e s  e t  d ’ e s c a r g o t .  L e s  C a n a r d s  s o n t
l â c h é s  d a n s  l e  p o t a g e r  p o u r  c h a s s e r  l e s
g a s t é r o p o d e s  t ô t  l e  m a t i n  o u  l e  s o i r  e t  p a r  t e m p s
h u m i d e  o u  p l u v i e u x .
L e s  c a n a r d s  c o u r e u r s  i n d i e n s  s o n t  u n e  t r è s  b o n n e
a l t e r n a t i v e  à  d e  n o m b r e u x  a n t i - l i m a c e s  p e u
s o u h a i t a b l e s  e t  s o n t  d e  p l u s  e n  p l u s  a d o p t é s  a u  s e i n
d e s  j a r d i n s  e n  p e r m a c u l t u r e .
I l  r e s t e  d e s  p a r c e l l e s  p o u r  c u l t i v e r  s o n  p o t a g e r ,
v o u s  p o u v e z  c o n t a c t e r  l a  P r é s i d e n t e  :  C a r o l i n e
M a r r o n c l e  p a r  t é l é p h o n e  a u  0 6  1 3  9 5  0 4  8 4  o u  p a r
m a i l  s u r  l ’ a d r e s s e  s u i v a n t e  :
c a r o l i n e . m a r r o n c l e @ g m a i l . c o m

D E S  C A N A R D S  C O U R E U R S  I N D I E N S  S ’ I N V I T E N T
D A N S  L E  J A R D I N  P A R T A G É  S T  A N D R É E N .

mailto:caroline.marroncle@gmail.com


A r t i c l e  L a  D é p ê c h e  d u  4  a v r i l  2 0 2 2  d e  A n n e  M a r i e  M é d a l

À  N a j a c ,  l a  p r e m i è r e  f a m i l l e  d e  r é f u g i é s  u k r a i n i e n s  e s t
a r r i v é e  d e p u i s  u n e  s e m a i n e .
A r t e m  e t  L u d m i l a  e t  l e u r s  3  f i l l e s  s o n t  v e n u e s  e n  v o i t u r e .
I l s  o n t  t o u t  q u i t t é ,  l e u r  h a b i t a t i o n ,  l e u r s  m e u b l e s ,  l e u r s
v ê t e m e n t s …  d e  R o u b i j n e  p r è s  d e  D o m b a s ,  c ’ é t a i t  l a  g u e r r e ,
l e s  m a i s o n s  s ’ é c r o u l a i e n t .
P o u r q u o i  N a j a c  :  s u r  l e u r  r o u t e  i l s  o n t  r e n c o n t r é  B e n ,
b r i t a n n i q u e  v i v a n t  e n  A v e y r o n  d e p u i s  d e  n o m b r e u s e s
a n n é e s  q u i  r e v e n a i t  d e  l a  f r o n t i è r e  d ’ U k r a i n e  ( i l  v e n a i t  d e
l i v r e r  d u  m a t é r i e l  m é d i c a l  e t  d ’ a u t r e s  c h o s e s  d e  p r e m i è r e
n é c e s s i t é ,  c o l l e c t e  q u i  a v a i t  é t é  f a i t e  à  p a r t i r  d e  N a j a c ) .
E n  H o n g r i e ,  B e n  l e s  a  r e n c o n t r é s  e t  l e u r  a  p r o p o s é  d e  l e s
l o g e r  e t  i l s  o n t  s u i v i  a v e c  l e u r  v o i t u r e  B e n  j u s q u ’ a u  v i l l a g e
m é d i é v a l .
L e s  j u m e l l e s  i r o n t  à  l ’ é c o l e  d e  N a j a c ,  l a  c o l l é g i e n n e  à
V i l l e f r a n c h e .
L e s  e n f a n t s  d ’ A r t e m  e t  L u d m i l a  :  l e s  p e t i t e s  j u m e l l e s  d e  4
a n s  i r o n t  d è s  c e t t e  s e m a i n e  à  l ’ é c o l e  à  N a j a c  e t  l e u r  f i l l e
a î n é e  d e  1 4  a n s  i r a  a u  c o l l è g e  à  V i l l e f r a n c h e .  A r t e m
c h e r c h e  d u  t r a v a i l  d a n s  l e  b â t i m e n t ,  e t  s ’ i l  e n  t r o u v e
r a p i d e m e n t ,  i l s  r e s t e r o n t  l e  t e m p s  d u  c o n f l i t  e n  A v e y r o n .
À  S a i n t - A n d r é  d e  N a j a c ,  L i l i a ,  4 8  a n s  e t  s a  f i l l e  E l e n a ,  2 8
a n s  e t  l e u r  c h i e n  s o n t  a r r i v é e s  c h e z  G e f f  e t  J a n e ,  e l l e s
a r r i v e n t  d ’ O d e s s a ,  e l l e s  o n t  f a i t  l e u r s  v o y a g e s  e n  t r a i n ,
e l l e s  n ’ o n t  p a s  l e  p e r m i s  d e  c o n d u i r e  e t  c ’ e s t  t r è s  d i f f i c i l e
s u r t o u t  p o u r  E l e n a  d e  s e  r e t r o u v e r  e n  c a m p a g n e
" p r o f o n d e " .
S o n  s o u h a i t  e s t  d e  t r o u v e r  d u  t r a v a i l  e t  d ’ a l l e r  d a n s  u n e
g r a n d e  v i l l e ,  B o r d e a u x  p e u t - ê t r e .
L a  d i f f i c u l t é  d e  l a  l a n g u e  s e  f a i t  s e n t i r ,  T a n i a  q u i  v i t  à  s t
A n d r é  l e u r  a p p o r t e  s o n  a i d e  ( c o l l e c t e  d e  v ê t e m e n t ,
t r a d u c t i o n  a v e c  l a  f a m i l l e  d ’ a c c u e i l … )
N o u s  p o u v o n s  r e m e r c i e r  c e s  f a m i l l e s  d ’ a c c u e i l ,  u n e  b e l l e
i n i t i a t i v e  e t  c o m p r e n o n s  c e s  f a m i l l e s  u k r a i n i e n n e s .

L A  V I E  D E  L A  C O M M U N E
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A V E Y R O N  :  U N E  P R E M I È R E  F A M I L L E
U K R A I N I E N N E  E S T  A R R I V É E  À  N A J A C

Guerre en Ukraine le 23 février 2022
Drapeau Ukrainien déposé par une habitante du village au

Monument aux morts de Béteille.
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Les fêtes de village et les repas des voisins

LA BORIE DU ROUERGUE

Notre association a enfin repris ses activités festives pour réunir les habitants du hameau.

Au printemps, "les moules à la paille" nous ont permis de nous retrouver et de nous régaler, pour le

plus grand plaisir de tous.

En été, c'est le "grand repas" du hameau avec le traditionnel concours de pétanque. Cette année,

c'est Gérard notre voisin qui a préparé avec brio le veau accompagné des pommes de terre

salardaises. La fin de la soirée a été animée comme d'habitude en musique dans une ambiance

arrosée et festive.

En automne, c'est la grillée de châtaignes avec vin chaud et jus de pommes pour des retrouvailles

conviviales autour des grils.

Pour Halloween, les enfants du hameau se sont réunis et déguisés, ont fait le tour des maisons. La

phrase magique "un bonbon ou un sort" et la bienveillance des habitants ont permis de remplir les

paniers.



LE CARNET DE  MOÏSETTE

A l'Herm, mamie Moïsette appelée affectueusement "petite mamie" par Jules, Victor, Elie et Romane,
ses arrières-petits enfants, vit entourée de fleurs et d'un magnifique jardin potager bien fourni et
productif. Une mamie cuisinière qui a une recette de farce (farci) savoureuse. Les gourmets au repas
du Téléthon apprécient.  

M

I n g r é d i e n t s   :
-  1  k g  d e  c h a i r  à  s a u c i s s e
-  M i e  d e  p a i n  r a s s i e  d ’ u n e  m i c h e  d e  1 . 5 k g  e n v i r o n
-  3 0 0  g r  f o i e  d e  v o l a i l l e
-  1 0  œ u f s
-  A i l / p e r s i l / p o i v r e / s e l . (  A t t e n t i o n  t e n i r
 c o m p t e  d e  l a  s a u c i s s e  q u i  e s t  p r é p a r é e )

P r é p a r e r  1  b o u i l l o n  d e  l é g u m e s  b i e n  p a r f u m é  e t  b i e n  r e l e v é
M i x e r  l a  s a u c i s s e  a v e c  l e  f o i e
E m i e t t e r  l e  p a i n ,  a j o u t e r  l e  m é l a n g e  s a u c i s s e  / f o i e
M e t t r e  l e s  œ u f s ,  a s s a i s o n n e r  a v e c  l ’ a i l / l e  p e r s i l / l e  s e l / l e  p o i v r e
M é l a n g e r  l e  t o u t  à  l a  m a i n ,  s i  l a  c o n s i s t a n c e  e s t  t r o p  d u r e  a j o u t e r  d e s  œ u f s
(  P o u r  u n  f a r c i  +  g o u r m a n d  o n  p e u t  a j o u t e r  u n  c o n f i t  d e  c a n a r d  m i x é  a v e c  u n
p e u  d e  g r a i s s e )
R o u l e r  l e  p â t é  o b t e n u  d a n s  d u  p a p i e r  s u l f u r i s é  p o u r  a v o i r  l a  f o r m e  d ’ u n e
b û c h e
E n t o u r e r  l e  t o u t  d ’ u n  l i n g e  f i n  e t  l e  f i c e l e r  c o m m e  u n  r ô t i  d e  b œ u f  (  b i e n
s e r r é  p o u r  q u ’ i l  n e  s e  d é m o l i s s e  p a s  à  l a  c u i s s o n )
M e t t r e  l e  f a r c i  a i n s i  m o u l é  d a n s  l e  b o u i l l o n  c h a u d  e t  c u i r e  1  h  a u  r a l e n t i
a p r è s  é b u l l i t i o n

C e t t e  f a r c e  c r u e  p e u t  ê t r e  u t i l i s é e  p o u r  f a r c i r  u n e  p o u l e ,  u n e  c a r c a s s e  d e
c a n a r d  g r a s  q u e  l ’ o n  c u i t  e n s u i t e  d a n s  u n  b o u i l l o n ,  o n  p e u t  f a r c i r  é g a l e m e n t
d e s  l é g u m e s  d e  s a i s o n s .

L A  V I E  D E  L A  C O M M U N E
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A vos papilles

R é g a l e z - v o u s !

M o ï s e t t e  M é d a l



Bonne
 Année 
2023

Sapin  à la cantine de l'école
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